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Passem, ara, a la pregunta 1.474 formulada per les diputades 
Rosa Peris i Sabina Escrig, del Grup Parlamentari Socialista, 
a la consellera de Justícia, Interior i Administració Pública 
sobre el foment de l’energia solar en les seus judicials.

La pregunta la formularà la il·lustre diputada Rosa Peris.

Un segon.

La senyora Peris Cervera:

Gràcies, president.

Señora consellera, cada vez, en mayor medida, la ciudadanía, las 
empresas y los gobiernos entienden que uno de los grandes 
objetivos globales es alcanzar un desarrollo sostenible. Aquella 
frase de «piensa en global y actúa en lo local» nos interpela 
para que seamos conscientes de las emergencias, problemas y 
prioridades del medio ambiente y que dejemos de pensar que 
nuestras actuaciones individuales no tienen impacto.

Este camino que se ha emprendido, desde luego, no tiene 
alternativa ni tiene vuelta atrás, es más, requiere de celeri-
dad, de valentía y de voluntad política. Por ello, en el marco 
de la Unión Europea se aprobó el Pacto verde europeo que 
apuesta por la transición ecológica justa e integradora y, por 
supuesto, por la reconversión para actuar con tecnologías 
limpias y sostenibles. Este pacto ha recibido un impulso muy 
importante con los fondos de Next Generation.

También es cierto que la invasión de Rusia a Ucrania ha puesto 
sobre la mesa no solo nuestra dependencia energética, sino 
también el incremento del coste económico de las energías 
de origen fósil. Por ello, es importante optar por las energías 
limpias pero también ser eficientes en el uso de las mismas.

El cambio climático no es una quimera ni es un espejismo, 
es una dura realidad a la que nos enfrentamos y que tiene 
evidentes consecuencias, al menos, nosotros las vivimos en 
nuestro territorio.

Señora consellera, hoy mismo el presidente de la Generalitat ha 
vuelto a plantear un pacto por la descarbonización y la suficien-
cia energética de la Comunidad Valenciana. Por eso, pensando 
en global y actuando en local, le pregunto, señora consellera, 
¿qué medidas está poniendo en marcha para fomentar las ener-
gías limpias, como la solar, en las sedes judiciales?

Muchas gracias. (Aplaudiments)

El senyor vicepresident segon de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, senyora Peris.

Honorable consellera, quan vosté vullga.

La senyora consellera de Justícia, Interior i Administració Pública:

Gràcies, president.

Señora Peris, desde la conselleria hemos incorporado la 
sostenibilidad como un elemento transversal de todas nues-
tras políticas en el marco de la administración de justicia, 
porque entendemos que también la justicia debe de contri-
buir a luchar contra la emergencia climática.

La evidencia científica es clara; cada grado de tempera-
tura que aumenta anualmente está teniendo unas conse-
cuencias inmediatas: las inundaciones o los incendios de 
sexta generación son ejemplos de las drásticas consecuen-
cias de la aceleración del cambio climático. Y dado que es un 
problema que nos afecta a todos y a todas, es también una 
cuestión en la que todos tenemos que contribuir a solucio-
nar, o, al menos, a mitigar, en la medida de nuestras posibili-
dades porque, ante la actual situación de emergencia climá-
tica, la solución pasa por acelerar la transición hacia energías 
renovables, sostenibles y seguras, como es la energía solar. 
Además, la Comunidad Valenciana es una de las zonas climá-
ticas con mayor horas de sol dentro de la Unión Europea, y 
por ello debemos de aprovechar todos estos beneficios.

Por eso, en la conselleria pusimos en marcha en el año 2020 
un plan de eficiencia energética para todas las sedes judicia-
les, en el que se aprovecha toda la energía limpia gracias a la 
instalación de paneles fotovoltaicos. Este ha sido uno de los 
ejes principales del plan que se complementa, además, con la 
sustitución de los sistemas de iluminación y de climatización. 
Este plan, además, cuenta con un presupuesto de más de 
veintitrés millones de euros para noventa y dos proyectos y se 
está financiando con fondos Feder, Jessica y New Generation.

Tenemos ejecutado, desde el año 2020, el 70 % de este plan. 
El mejor ejemplo lo pueden ustedes comprobar en la Ciudad 
de la Justicia, ya que se ha convertido en el complejo judi-
cial más grande y sostenible de España. Hemos invertido en 
la Ciudad de la Justicia ocho millones de euros en actuaciones 
directas en modernizar sistemas de iluminación y climatización 
con nuevas calderas, enfriadoras, y ventiladores, renovar toda 
la carpintería exterior para mejorar también el aislamiento, 
instalar paneles fotovoltaicos para autoconsumo y sistema de 
control, y, además, estas instalaciones nos están permitiendo 
ya un ahorro anual de 150.000 euros. Somos la única comuni-
dad autónoma que está ejecutando un plan de eficiencia ener-
gética en las sedes judiciales. Mientras el ministerio de justi-
cia y las comunidades autónomas los están diseñando ahora, 
nosotros tenemos ya ejecutado el 70 % de un plan.

Además, con este plan, la Comunitat Valenciana ya dispone 
de dos edificios con la mayor instalación de paneles solares y 
que además ello reduce el impacto: por una parte, la Ciudad 
de la Justicia de Valencia que tiene instaladas 1.100 placas 
fotovoltaicas, y por eso además ha sido reconocida por la 
Confederación Nacional de la Construcción como uno de los 
26 edificios de toda España que más beneficia a la calidad 
de vida de toda la ciudadanía, recalcando además, la propia 
entidad, su carácter innovador, la trascendencia económica 
y la buena utilización que hemos hecho de los fondos euro-
peos; y, el segundo de nuestros grandes proyectos ya es 
la Ciudad de la Justicia de Castellón, con una implantación 
de placas fotovoltaicas que asciende a 573. A estos gran-
des edificios hay que sumar las sedes de Paterna, Villarreal, 
Elche y Pardo Gimeno, que también ya las tienen instala-
das, y, además, en 2022 ejecutaremos también la instala-
ción de las placas en quince nuevas sedes. A todos ellos se 
unirán, además, los nuevos edificios judiciales que estamos 
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construyendo, Ciudad de la Justicia de Alicante, Alzira, Llíria, 
Gandía, Torrent y Sagunto.

El plan, además, nos aportará una serie de ventajas, crearemos 
empleo, aumentaremos también la rentabilidad de la inver-
sión pública, va a ser un elemento dinamizador, no solamente 
contribuiremos a la sostenibilidad del medio ambiente sino que 
además supone también un elemento de inversión. Acabo ya.

Nos estamos jugando el futuro, el futuro de nuestro planeta 
y el de las futuras generaciones. Y, como dicen ellos, no hay 
un planeta B, por eso es necesario adoptar políticas dife-
rentes para proteger nuestro planeta y contribuir a dejar un 
futuro sostenible para las nuevas generaciones.

El senyor vicepresident segon de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies.

La senyora consellera de Justícia, Interior i Administració 
Pública:

Acabo ya.

Simplemente, por recordar lo que dijo la directora de la ONU 
para el medio ambiente: «Si Indira Gandhi estuviera aquí, 
¿qué excusas ofreceríamos por nuestra inadecuada actua-
ción? Ninguna que aceptara. Nos diría que no tomar medi-
das es inexcusable».

Sabemos lo que debemos hacer y sabemos cómo hacerlo, y 
en ello estamos trabajando desde la conselleria de justicia.

Gracias. (Aplaudiments)

El senyor vicepresident segon de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, senyora consellera.

Passem ara a la pregunta 1.394, formulada per l’il·lustre 
diputat Francisco García Latorre, del Grup Parlamentari 
Compromís, a la consellera de Justícia, Interior i Administració 
Pública sobre el sistema d’alertes avançades d’anticorrupció.

Té quatre minuts.

Un segonet.

Quan vosté vullga.

El senyor García Latorre:

Gràcies, senyor president.

Senyora consellera, bé, des de Compromís sabem que la 
lluita contra la corrupció és una de les moltes lluites de les 
quals pot fer gala el govern del Botànic.

Com vosté sap, en l’anterior legislatura se feu un treball 
ingent en l’aprovació de nova normativa, nous decrets, 
noves iniciatives, que han estat lluitant i han ficat mecanis-
mes perquè açò siga una realitat; de fet, s’ha estat treballant 
molt en recuperar eixa herència reputacional.

La ciutadania valenciana, al cap i a la fi, ha deixat enrere 
les dècades de la vergonya, dècades en les quals els diners 
públics no sempre estaven al servei dels interessos gene-
rals i necessitats del poble valencià, sinó que alguns càrrecs 
els desviaven per satisfer els seus interessos i els d’aquells 
dels quals s’envoltaven. Ahí, hem vist com casos de privatitza-
cions i contractacions en diferents àrees com sanitat, educa-
ció, també dependència, cooperació, en serveis, hem vist com 
han acabat amb casos que tots hem estat ací debatent moltes 
voltes i han acabat molts d’ells en els jutjats valencians. Per 
això, també vàrem crear en l’anterior legislatura l’agenda anti-
frau i s’han reforçat també molts serveis d’inspecció.

Deixat això enrere, el Botànic no només mai ha fet eixa 
destrossa en les arques públiques, sinó que ha posat en 
funcionament la maquinària per tal de garantir que allò no 
torne a passar. Per a Compromís és una prioritat, i per això 
volem seguir desenvolupant tots els mecanismes per tal que 
aquella història no es torne a repetir, amb independència 
del color que estiga al govern, eixes males praxis que s’han 
donat en diferents administracions volem que se revertis-
quen i que no tornen a passar en un futur.

En concret, el sistema d’alertes avançades d’anticorrupció 
és una de les vies que ens pot permetre seguir cristal·litzant 
aquesta meta, si es faciliten les condicions per a la seua arti-
culació. Aquest sistema, recomanat també per Nacions 
Unides, aporta transparència a la gestió pública i amb això 
també confiança, trets imprescindibles per construir un futur 
social millor. Volem que quede garantida la prevenció de la 
corrupció en qualsevol de les àrees de gestió pública valen-
ciana. Volem fortificar les nostres defenses, davant d’aquell 
mal. I, per això, any rere anys, hem de seguir apostant pels 
projectes que fan possible créixer aquestos objectius y sabem 
que, des de la seua conselleria, esta legislatura se està treba-
llant de valent a implementar tota eixa sèrie de mesures.

Amb tot, senyora consellera, m’agradaria que em poguera 
concretar en quin estat es troba el desplegament del sistema 
d’alertes avançades d’anticorrupció, actualment denominat 
Saler; com valora la seua posada en marxa; i quina fulla de 
ruta seguirà el seu futur desenvolupament.

Moltes gràcies. (Aplaudiments)

El senyor vicepresident segon de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, senyor García.

Quan vosté vullga.

La senyora consellera de Justícia, Interior i Administració 
Pública:

Gràcies president.


